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En este número de nuestra Revista queremos hacer especial hincapié en dos 
temas que consideramos muy importantes por lo que afecta a todos los vecinos.

En primer lugar nos referimos a las graves dificultades que tenemos, cada día más, 
para poder aparcar en toda la zona de la Alameda, ya que de forma continuada los 
responsables de la Junta Municipal nos están reduciendo los espacios, con lo cual 
llegará un momento que o bien el coche lo tenemos que dejar en un descampado o 
por el contrario tratar de ponerlo a la venta y prescindir de este tipo de locomoción.
¿Es esto lo que pretende la Junta Municipal?
Nos referimos a que hasta la fecha en la calle Balandro en el cruce desde la 
confluencia de esta calle hasta la calle  Los Pinos,  esquina a calle Canoa, han 
existido desde hace años señales de prohibición de aparcamiento (acera números 
impares) y no obstante los responsables de los distintos gobiernos de la Junta han 
comprendido las grandes dificultades de los vecinos y han optado por ser tolerantes 
con esta prohibición.
Recientemente y sin ningún motivo excepcional aparente, ya que existe espacio 
suficiente para la libre circulación de vehículos de emergencia y autobuses, se 
ha procedido en ese espacio a multar y retirar con la grúa a todos los vehículos 
aparcados.  También nos han informado de otras zonas en que se ha producido el 
mismo problema
Solicitamos nuevamente se reconsideren estas actuaciones y se proceda a realizar 
un estudio urgente para solucionar este grave problema.
Entendemos que  están en estudio aparcamientos subterráneos para los que no 
tenemos fecha y no tenemos constancia de que haya previsto presupuesto, pero 
hasta que llegue ese momento los vecinos necesitan una solución inmediata.
En nuestra revista anterior hacíamos hincapié en abrir provisionalmente el solar de 
la calle Rioja 1 y 3 solicitado por más de 2.000 firmas de vecinos. Esperamos que 
ahora que  el Gobierno Central y el Ayuntamiento, están gobernando en coalición 
se pongan de acuerdo para solucionar definitivamente el problema de los terrenos 
de ADIF, y se acometan las obras para el aparcamiento lo antes posible.
Otro problema que venimos detectando es la falta de civismo de algunos 
vecinos en la recogida de excrementos de sus mascotas, llegando a situaciones 
verdaderamente carentes de la más mínima educación, ya que se pueden encontrar 
los excrementos hasta en las puertas de los colegios.
Solicitamos a la Junta imponga sanciones ejemplares cuando se detecten estos 
hechos -que hasta la fecha nunca se han llevado a la práctica aunque están en el 
reglamento- y que reinstaure el antiguo servicio de moto recoge-cacas que al menos 
ayuda a mantener un poco más limpias las calles.   Al mismo tiempo queremos 
solicitar a los vecinos que hagan por sus mascotas lo que ellas no pueden hacer.
Desde estas páginas deseamos un feliz verano a todos los vecinos y anunciantes.

“Alameda de Osuna 2000” trata de 
informar y de recoger en sus páginas los 
problemas, opiniones y sugerencias de los 
vecinos de nuestro barrio.

Todos los artículos que aparecen en el 
mismo, son responsabilidad de quien los 
firma.

La Dirección de “AO-2000” será la que 
decidirá su publicación.

Los artículos se remitirán a la sede de 
esta asociación:
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Nuestro vecino, el Dr. Arana,  vive en la Alameda desde el año 
1973 y tiene, por tanto,  bien ganado su carné de residente.  
Es persona muy conocida por los vecinos por su profesión de 
médico pediatra, pero  también lo es  a nivel nacional  por 
ejercer como conferenciante, 
escritor y colaborador en 
Radio Nacional, actualmente 
en el  programa “La noche en 
vela” de Pilar Tabares que se 
emite los domingos. Y es que 
el Dr. Arana cultiva mucho su 
faceta intelectual siguiendo así 
la estela de médicos ilustres 
como Gregorio Marañón. No en 
vano es Miembro de Número 
de la Asociación Española de 
Médicos Escritores y Artistas 
y de la Sociedad Española de 
Historia de la Medicina. Su 
prestigio profesional –es también profesor de la Facultad 
de Medicina de la Universidad Complutense- le ha hecho 
acreedor del título de  Socio de Honor de la Sociedad de 

Pediatría de Madrid y Castilla-La Mancha. Ha escrito más mil 
artículos, 36 libros sobre Historia, Arte, y Medicina como “Diga 
treinta  y tres” (anecdotario médico) y ha  ganado  numerosos 
premios literarios de relatos y  de ensayo. Ha pronunciado 

más  de ochenta conferencias 
en distintos foros y ciudades 
españolas. 

Hemos de resaltar que el 
Dr. Arana tiene uno  de los 
primeros carnés de socio de 
nuestra Asociación de Vecinos 
Alameda 2000 en cuya sede  
recientemente nos ha deleitado 
con dos  excelentes conferencias 
sobre temas de Arte.

Queremos decir al Dr. Ignacio 
Arana que estamos encantados 
de que sea nuestro vecino 

y  que esperamos -que además de curar a nuestros niños- 
nos siga regalando de cuando en cuando sus fenomenales  
charlas y coloquios.

CONOCE  A  TUS  VECINOS
Dr. José Ignacio Arana Amurrio
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En anteriores ediciones hemos informado de esta 
obra y de la valoración de algunos aspectos en base 
al proyecto disponible y a los informes de técnicos 
competentes y conocedores de dicho palacio.

Después de la última edición, durante el mes de mayo 
se han publicado 
varios artículos en 
periódicos impresos 
y digitales (ABC, El 
País, La Razón, El 
Mundo, distrito21, 
madridiario.es, 
infobarajas.com) y 
en redes sociales 
alertando sobre 
algunas de las 
características de 
las obras que se 
estaban ejecutando 
que podrían 
afectar gravemente 
a importantes 
elementos históricos 
del Patrimonio (ciertos muros y forjados, el jardín 
de las Ranas -por la instalación de una caseta de 
equipamiento de energía y climatización- y viajes de 
agua del S. XVIII y túnel de escape de la Guerra Civil 
que se encuentran en el subsuelo). 

En el Pleno de la JMB del día 9/mayo, el PSOE 
presentó una propuesta para paralizar la 
obra hasta que hubiera informes definitivos 
que aseguraran que las obras se adecúan 
estrictamente a lo que determina la Normativa 
Urbanística y Sectorial de aplicación.  Fue 
aprobada con los votos de PSOE, C`s y PP.  En 
el Pleno de Cibeles del 30/mayo se presentó la 
misma propuesta pero C’s y PP se abstuvieron 
y se aprobó que en un plazo de 10 días el 
Ayuntamiento debía presenta un informe 
asegurando el cumplimiento de la susodicha 
normativa. Cuando estamos escribiendo este 
artículo, 18/junio, no se ha recibido.

En este entorno de tiempo las asociaciones 
vecinales hemos sido convocadas a una reunión 
en la Junta y posteriormente a una visita de 
las obras.  Desde el Ayuntamiento afirman 

que tienen todos los informes favorables de la 
Comisión Local de Patrimonio, que han decidido una 
ubicación distinta para la caseta de equipamiento  
que no afecta al jardín ni al palacio y también que 
el túnel de escape y los viajes de agua no sufren 
modificación alguna y quedan  disponible para uso 

de investigadores, 
aunque por sus 
características no 
son visitable por el 
público en general.  

En la visita a las 
obras hemos 
podido comprobar 
lo que arquitectos 
expertos en el 
Palacio consideran 
que incumple el 
Plan general y 
que obliga a que 
habría que haber 
redactado un Plan 
Especial (lo cual 

no se ha hecho): han derruido dos crujías, el muro 
de carga de la planta baja que contenía elementos 
originales,  parte del forjado de la planta primera,  
dos forjados del ala Este, parte de una cubierta y han 
creado una planta a doble altura.

OBRAS PALACIO DE EL CAPRICHO
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PRESUPUESTOS MUNICIPALES PARA BARAJAS - 2018

Antes de comentar los presupuestos para el Distrito para 
2018 resulta necesario hacer referencia a varios aspectos 
del presupuesto global del Ayuntamiento, donde quedan 
enmarcados los de Barajas. 

. El presupuesto inicial de 2017 de gastos -No Financieros-  
e ingresos  era 4.328Mill€.  Los ingresos, y consecuente-
mente los gastos previstos, se ven incrementados por las 
partidas de IFS (Inversiones Financieramente Sostenibles) 
llegando a un total de 4.817 Mill. (5.254 Mill si se incluyen 
los capítulos Financieros)

. En 2017 el nivel de ejecución de Gastos No Finan-
cieros fue el 79,27%:  3.818 Mill € ejecutados frente a   
4.817Mill € previstos.  El nivel de ejecución de Inversio-
nes fue muy inferior: 33,5% (225 Mill€ ejecutados fren-
te a 670Mill € previstos).  La responsabilidad de la baja 
ejecución lógicamente fue del equipo de Gobierno: por 
una parte por presupuestar gastos por encima de los per-
mitido por la Ley de estabilidad presupuestaria de 2012 
(lo que supuso que no pudieran dedicar 500Mill€ aprox.) 
y por otra parte por la gestión en sí misma.  En el caso de 
Barajas, el nivel de ejecución ha sido 80,35% en Gastos 
No Financieros y 53,50% en Inversiones.

. En 2017 el nivel de ejecución de Ingresos fue del 97,5%: 
5.126 Mill € frente a 5.254Mill € previstos.

. Se ha producido un superavit de 1.080 Mill€ aprox.  Par-
te de este importe, se dedicará a las llamadas IFS durante 
2018 y parte a amortización adelantada de deuda.

El presupuesto del Ayuntamiento previsto para 2018 es: 
3.966 Mill € (gastos no-financieros).   El acuerdo con M. 
Hacienda sobre aplicación de la regla de gasto ha obli-
gado a una importante reducción del gasto previsto en 
relación al de 2017. La reducción por este motivo en el 
Capitulo Inversiones, está previsto que se “compense” 
con la partida de IFS (ya hay previsto un primer paquete 
por importe de 740Mill€ frente a los 274Mill€ de 2017), 
aunque no todas las inversiones pueden llevarse a cabo 
como IFS.

Ahora bien, analizando las diversas partidas se echa en 
falta inversiones en proyectos largamente demandados:
. no hay inversión para adquisición de suelo de la Vía 
Verde (de los excesivos 10.243.222€ previstos en 2017 
para hacer frente a posibles expropiación se ejecutó 
44.039€, que obviamente no cubre adquisición alguna de 
terrenos)
. no hay inversión para Aparcamientos subterráneos
. no hay inversión para adquisición de suelo en B. Aero-
puerto (de los 2.600.000€ previstos en 2017 se ejecutó 
0€)
. mínima inversión para la Construcción de  PARQUE DE 
BOMBEROS Y CENTRO DE SALUD COMUNITARIO DISTRI-
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PRESUPUESTOS MUNICIPALES PARA BARAJAS - 2018

TO DE BARAJAS (de los 300.000€ previstos en 2017 se 
ejecutaron 103.118€ y este año hay previstos 89.884, lo 
cual solo permitirá avanzar en el proyecto pero no ejecu-
tar nada)
. mínima inversión para la CIRCUNVALACIÓN AL CASO 
HISTÓRICO DE BARAJAS (de los 400.000€ previstos en 
2017 se ejecutaron 10.216 € y este año hay previstos 
25.459€ y 417.211€ para adquisición de suelo en C/ Ayer-
be, lo cual poco va a permitir hacer salvo la adquisición 
del suelo si llega a efectuarse)
. mínima inversión para la construcción de la ESCUELA 
DE HOSTELERÍA DE BARAJAS (de los 450.000€ previstos 
en 2017 se ejecutó 0€ y este año hay previstos 12.753€: 
¡para tomar un cóctel nada más!)
. mínima inversión para la construcción de la POLIDE-
PORTIVO C/MISTRAL  (de los 300.000€ previstos en 2017 
se ejecutó 27.143€ y este año hay previstos 172.365€).
. mínima inversión para la construcción del CENTRO DE 
MAYORES BARRIO CORRALEJOS-CORONALES
 (de los 50.000€ previstos en 2017 se ejecutó 44.413€ y 
este año hay previstos 59.547€).
. no aparece nada de la REMODELACIÓN DE LA ESTUFA 
FRIA (en 2017 estaban previstos 245.000€ y se ejecutó 
0€) ni del ARREGLO DEL AUDITORIO, sí hay por el con-

trario presupuestadas otras partidas importantes de 
intervención en el Parque Juan Carlos I (REMODELACIÓN 
Y AJARDINAMIENTO DE LOS JARDINES MONOTEMÁTICOS, 
MEJORA DE LA PAVIMENTACIÓN DEL PASEO DE OTOÑO 
y REMODELACIÓN DE PIRÁMIDE V por 1.109.000€, 
297.400€ y 494.165€ respectivamente). 
. sólo hay una gran inversión en la Remodelación del Pa-
lacio El Capricho (tiene previsto 2.998.999€, correspon-
dientes a la ejecución de la obra en curso).
.  también está presupuestada una partida importante 
para REMODELACIÓN DE DIVERSAS ZONAS EN EL EN-
SANCHE DE BARAJAS por importe de 925.000€
. y el resto son partidas de reparación o acondicionamien-
to de instalaciones deportivas básicas, el polideportivo, 
colegios, escuelas infantiles y centros culturales y de ma-
yores. 

En nuestra web puedes encontrar información detallada 
de las diversas partidas que componen el presupuestos 
para Barajas.

Fuente: Web del Ayuntamiento (Ejecución Presupuestaria 
de 2017  y Proyecto Presupuestos 2018)
     Fidel Latorre
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Uzbekistán tiene una superficie algo menor 
que la de España y una población de 31.000.000 
de habitantes. Las tres cuartas partes de su te-
rritorio son desiertos, incluyendo el mar de Arál, 
prácticamente desaparecido debido a la gran 
sobreexplotación que ha sufrido. En Uzbekistán 
nos adentramos en la zona más exótica de la 
Ruta de la Seda por Asía Central. Uzbekistán fue 
invadida por los árabes en el año 712, conquis-
tada en el siglo XVI por los nómadas Uzbekos e 
incorporada al Imperio ruso en el siglo XIX.  En 
1924 se constituyó en República soviética. Acce-
dió a la independen-
cia en 1991, después 
de la desmembra-
ción de la URSS. 

Nuestro viaje em-
pezó en la capital, 
Taskent. Fue prácti-
camente destruida 
en 1966 por un terre-
moto. Desde enton-
ces se desarrolló de 
forma considerable, 
convirtiéndose en la 
ciudad más poblada 
y moderna de toda 
Asía Central, con 
cerca de 3 millones 
de habitantes. Al lle-
gar hicimos una visita 
panorámica. Al día 
siguiente visitamos el mercado oriental de Char-
su y la biblioteca donde se guarda el “Corán 
de Usmán”. Usmán fue el tercer Califa y el que 
mandó pasar a forma escrita el Corán que has-
ta entonces se transmitía por vía oral.

Khiva fue nuestro destino el tercer día. Fue 
fundada donde Sem, hijo de Noé, cavó los po-
zos Keivah. Khiva fue el lugar de nacimiento del 
matemático al-Juarismi, considerado el padre 
del álgebra e introductor de nuestro sistema de 
numeración, el arábigo. Khiva conserva dentro 
de sus impresionantes murallas una ciudad me-
dieval, que parece sacada de un relato de “Las 
Mil y una Noches”. Visitamos multitud de mezqui-
tas y madrazas de una belleza increíbles.

El cuarto día hicimos en autobús cerca de 
500 km. A través del desierto, haciendo una pa-
rada en un oasis para comer. Al anocher llega-
mos por fin a Bujará. Al día siguiente visitamos el 
Mausoleo de los Somoni, el minarete Kalyan, el 

más alto de Uzbekistán, la Cúpula Toki Zangaron 
y la madraza Miri Arab.  Bujará ha sido tradicio-
nalmente el principal centro de cultura islámica 
en Asía Central. Es tras La Meca el segundo cen-
tro de peregrinación musulmana.

En Bujará nació el gran pensador y médico 
Avicena. Avicena es uno de los grandes médi-
cos de todos los tiempos.

El sexto día hicimos otra vez un gran reco-
rrido, esta vez de 290 km. para llegar a la gran 

joya del viaje: Samar-
canda. Alejandro 
Magno se estableció 
en Samarcanda y 
aquí se caso con 
Roxana. El gran hé-
roe de Samarcanda 
fue Tamerlán (1336-
1405), quien en poco 
más de  veinte años 
creó un imperio con 
unas dimensiones 
como de unas veinte 
veces España. Llega-
mos a Samarcanda 
al anochecer y lo 
primero que hicimos 
fue ir a ver la plaza 
de Registán ilumina-
da. Fue una visión 
mágica. Parecía que 

estamos viendo algo irreal. Nuestro presidente 
de la Asociación impresionado, como todos los 
demás, exclamó: “Solamente por ver esta pla-
za ha merecido el viaje”. Al día siguiente por la 
mañana volvimos a visitar la plaza de Registán 
entrando en los tres edificios que la conforman. 
Por la tarde fuimos al Observatorio astronómico 
de Ulughbek. Ulughbek fue califa y astrónomo 
famoso. Era nieto de Tamerlán, En un lugar des-
tacado del Observatorio se exhibe lujosamente 
encuadernado un libro del embajador español 
del rey Enrique III de Castilla, Ruy González de 
Clavijo, quien lo envió ante la corte de Tamer-
lán, titulado “Misión diplomática de Castilla a 
Samarcanda.

El octavo día salimos en vuelo hacía Madrid, 
vía Estambul. Ha sido uno de los mejores viajes 
que hemos realizado. Añadir que todas las comi-
das fueron francamente buenas. Un saludo.

   JAVIER HUIDOBRO.

VIAJE A UZBEQUISTAN
LA RUTA DE LA SEDA
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FAST ALAMEDA
CIENTOS DE CLIENTES SATISFECHOS

4 AÑOS A TU LADO

ENTRENAMIENTOS PERSONALES: HITT
ELECTROESTIMULACION — FUNCIONAL

Te esperamos en Alameda de Osuna 
 Avenida Cantabria 39 

 Tel. 917475804
www.fastfitness.es

-No tienes tiempo para ir al gimnasio
-Deseas tonificar
-Perder peso
-Eliminar celulitis
-Alguna lesión no te permite entrenar
- Problemas articulares
- Dolor de espalda

C A M P E O N AT O  D E  M U S

El pasado 9 de abril dio comienzo en el lo-
cal de nuestra Asociación un Campeonato 
de Mus que se 
ha desarrollado, 
como no podía ser 
de otra manera, 
con una gran con-
cordia y camara-
dería.  Finalizó el 
21 de Junio con 
la entrega de los 
trofeos a los ven-
cedores y una pe-
queña merienda.

Hemos oído que 
todos ellos de-
cían que eran ”los 
mejores jugadores de España", ¡claro, es 
que son jugadores de Mus!.   Realmente los 

mejores han sido Ricardo Carrasco y Juan 
José Corredera (o por lo menos son los que 

han ganado).

Han participado 
9 parejas y el pre-
mio han sido dos 
jamones ibéricos, 
pero uno de ellos 
lo han compartido 
con el resto du-
rante la merienda 
de entrega de tro-
feos.

Damos nuestra 
más sincera en-
horabuena a los 

ganadores y esperamos que se repita este 
torneo el  próximo año.
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¡La revolución del fitness!

con nuestro programa
3 meses

www.fastfitness.es
 Av. Cantabria 39,

Alameda de Osuna
91 747 58 04 

¡Entrenamiento
personal

con electroestimulación
integral activa!
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PODA VEGETACIÓN VÍA VERDE

ACTIVIDADES CULTURALES

En este segundo trimestre queremos 
destacar las siguientes actividades a 
las que hemos acudido:

. la conferencia 
que el 

vecino del 
barrio, Dr. Arana, 

tuvo a bien compartir 
sobre el tema de los 
SÍMBOLOS Y MISTERIOS 
DEL ARTE ROMÁNICO, 
haciéndonos ver e 
interpretar muchos 
aspectos que 
contemplamos en las múltiples obras  del 
románico que vemos en España y también en 
Francia e Italia.  Aspectos que muchas veces 
nos hemos preguntado ¿qué significado tienen? 

¿por qué están en ese lugar y en ese 
tiempo?.

. la excursión a San 
Lorenzo de El 

Escorial, en 
el 

tren 
de Felipe II, 
aprovechando 
el buen tiempo que hemos 
tenido esta primavera

. la asistencia a la obra de 
danza en el Teatro de La 
Zarzuela por la Compañía 

Nacional de Danza, donde -según comentario 
de los asistentes- todos hemos quedado 
impresionados por las coreografías ‘Hikarizatto’ 
de I. Galili y  ‘Por vos muero’ de Nacho Duato.

Como figura en las fotografías que aportamos, venimos 
observando los vecinos de la Alameda, que tenemos una 
vegetación en el Barrio, como jamás había existido en 
épocas anteriores.

Por este motivo es imprescindible que la Junta Municipal de 
una manera urgente haga una poda de toda la vegetación 
que está invadiendo el pasillo verde que dificulta  la 
circulación de peatones y bicicletas, tal como demuestran 
las fotografías.

Lo más grave que puede ocurrir si continua esta vegetación 
con el calor propio de estas fechas es un posible incendio 
cuyas consecuencias son imprevisibles. 

Esperamos por tanto que los responsables de la Junta tomen 
las correspondientes medidas  para la poda incluyendo los 

arboles cuyas ramas están a la altura de las personas que 
caminan por las aceras.
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CENTRO DE MAYORES

El Centro Integrado Teresa de Calcuta, ubicado en  La Calabaza, 
cobija en su interior  un Centro de Día,  un Centro Cultural y 
un Centro de Mayores.  Cubre una amplia oferta de servicios 
a los vecinos de la Alameda  que satisfacen necesidades muy 
sentidas en cada una de esas tres facetas.  En la revista ante-
rior  hablamos del Centro Cultural.   En esta  nos ocupamos del 
Centro  de Mayores. En su   despacho nos recibe  cordialmente 
Charo Díaz,  Coordinadora de Centros de Mayores. 
-Nos podías contar,  Charo, con qué plantilla  cuentas en el centro 
para atender a los “clientes” que se acercan al mismo:
Por supuesto. Este es el equipo que atiende a los mayores de la Ala-
meda de Osuna: un fisioterapeuta, un terapeuta ocupacional , un 
psicólogo, un educador social , una  animadora sociocultural, una 
monitora de apoyo, un monitor de gimnasia, una monitora de taichí 
, un podólogo, 26 voluntarios  y, obviamente , una Coordinadora de 
los centros de Mayores  que soy  yo.  Todo este personal no trabaja  
exclusivamente para el Centro “Teresa de Calcuta”, sino  que es un 
equipo multidisciplinar que se ocupa de  los tres Centros Municipa-
les de Mayores, “Acuario” y “Barrio del Aeropuerto”.
-El centro Teresa de Calcuta es perfectamente conocido y hasta po-
pular  podíamos decir entre los vecinos de la Alameda. Sin embar-

go, es muy posible que 
no todos sepan cuáles 
son los objetivos de su  
Centro de Mayores:
Los centros de mayo-
res  son equipamientos 
de servicios sociales, 
sostenidos por el Ayun-
tamiento de Madrid. 
Tienen como objetivo 
promover la conviven-
cia de las personas ma-
yores, propiciando su 
participación e integra-

ción social, a fin de potenciar un envejecimiento activo y saludable.
-Y para conseguir estos objetivos  ¿qué hacéis,  que actividades y 
estrategias  lleváis a cabo?
Los centros llevan a cabo una programación con actividades de 
carácter preventivo y de tipo sociocultural,  ocupacional,  artísti-
co y recreativas.
Se desarrollan diferentes talleres: gimnasia, taichí, teatro, idio-
mas, memoria, baile, informática, etc.. impartidos por profesio-
nales y, en algunos casos, por mayores voluntarios que una vez 
jubilados comparten  su experiencia profesional o sus conoci-
mientos con otras personas.
También se desarrolla un programa de animación socio cultural, 
que incluye diferentes actividades: promoción de charlas y con-
ferencias de temas de interés y actualidad,  visitas culturales, 
excursiones, talleres y fiestas para celebrar acontecimientos y 
conmemoraciones.
Con objeto de potenciar la conciencia ciudadana y las relaciones 
colectivas, las personas mayores participan en acciones solida-
rias  y en eventos de carácter comunitario e intergeneracional, 
como por ejemplo: Celebración del Día de la Mujer, Día del libro  
Además cuentas con servicios de podología, y cafetería.
-Hablar de registros numéricos y estadísticas siempre es in-
teresante por cuanto da una idea real de la tarea, intensa en 
vuestro caso,  que llevan a cabo las instituciones.  ¿Nos podrías 
aportar, por favor, datos  de las actividades  que habéis realiza-
do  en el pasado año 2017?

Con mucho gusto. En este cuadro están reflejados:
ESTADÍSTICAS  SOBRE LAS ACTIVIDADES MÁS IMPORTANTES  
REALIZADAS EN 2017

ACTIVIDADES Nº total Nº  total de 
participantes

Cursos  16 285

Charlas o conferencias 16 95

Exposiciones
Talleres 10 150

Viajes (excursiones de 
mediodía y un día) 19 252

-A efectos de  cumplir con nuestra intención de divulgar  e in-
vitar a participar a nuestros vecinos en  vuestras actividades 
¿nos puedes informar sobre quiénes pueden beneficiarse de 
las  actividades del Centro?
Todos los mayores de 65 años, los pensionistas mayores de 60, 
así como los cónyuges o parejas de hecho, respectivos, que figu-
ren empadronados en el Distrito de Barajas, solicitando la tarje-
ta “madridmayores”.
-¿Y cómo se relaciona la Dirección del centro con la Directiva 
de asociados al Centro de Mayores?
La Junta Directiva de los Centros constituye el órgano de re-
presentación de los socios, y junto con la Dirección del Centro 
colaboramos para procurar el buen funcionamiento del  mismo, 
elaborando conjuntamente la propuesta de actividades, la eva-
luación de las mismas, recogiendo las propuestas de los socios y 
velando por la máxima armonía en las relaciones entre los usua-
rios de los centros.  Mantenemos un contacto fluido y nos co-
ordinamos mensualmente en una reunión, en la que participan 
todas las Juntas Directivas de los Centros del Distrito.
-Y la pregunta obligada: ¿deben contribuir con alguna aporta-
ción económica quienes  toman parte en alguna de las activi-
dades o beneficios  asistenciales (si los hay) ?
Los talleres y actividades son gratuitos para las personas ma-
yores y sólo deben abonar algunos servicios en determinadas 
excursiones y en los servicios de podología y peluquería.
-Por  pedir que no quede. Si se le apareciera  de pronto un 
hada madrina  a la que pudiera pedir alguna gracia para que 
funcionara mejor el centro ¿qué pediría?
Animamos a los veteranos a  participar activamente en los Cen-
tros de Mayores y nos gustaría que se visibilizara más el trabajo 
que llevamos a cabo día a día.
-Y, por último, una cuestión de gran interés para nuestros veci-
nos: desde  y hasta cuándo  se pueden matricular para las acti-
vidades del próximo curso.
Actualmente estamos elaborando las instrucciones para el 
proceso de inscripción en los talleres del curso 2018/2019 que 
comienzan en Octubre, pero previsiblemente se recogerán las 
solicitudes a mediados de Junio. La información referente a los 
talleres se difundirá mediante cartelería en los centros de mayo-
res, así como en redes sociales, etc.
 Expresamos a Charo Díaz nuestro agradecimiento por  su 
atención y amabilidad, a la vez que subrayamos nuestro re-
conocimiento por  todo lo que hace el Centro de Mayores por 
nuestros vecinos.
     Agustín del Pino
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En estas páginas hemos informado en varias ocasiones de 
la situación en que se encuentran las viviendas del Barrio 
del Aeropuerto.   Una vez más, actualizamos la informa-
ción. 

En 2008 el Ayuntamiento, con Ruiz Gallardón de Alcalde, 
plantea reconstruir las viviendas: esto se queda en papel 
mojado porque los costes que planteaba eran inasumibles 
para los vecinos .

En 2015, con Manuela Carmena de regidora, el Ayunta-
miento plantea rehabilitar los bloques que lo permiten 
(35 bloques con 562 viviendas) y reconstruir 1 bloque 
con 12 viviendas cuyos problemas estructurales hacen 
inadecuado rehabilitarlos.   La rehabilitación consiste en 
instalar ascensores (ningún bloque los tiene), dotar de 
nuevas conducciones de agua y luz, reparar tejados y fa-
chadas y realizar toda una reurbanización importante de 
infraestructuras necesarias en el barrio (alcantarillado, 
soterramiento de los cables de la luz, reorganización de 
las calles, expropiación de terrenos, cesión de terrenos al 
ayuntamiento para su gestión, etc.). Para esta operación 
el Ayuntamiento se comprometió a conseguir importantes 
recursos económicos.  

En 2016 el Ayuntamiento aprueba el Plan de Ordenación 
de la zona, definiendo las áreas dedicadas a vivienda, las 
dedicadas a zonas verdes, viales y dotaciones de servicios.  
Era necesario disponer de dicho plan para acometer las 
siguientes fases.

En 2015 la Comunidad de Madrid junto con el ministerio 
de Fomento aprueba una subvención para rehabilitación 
del  Barrio del Aeropuerto por importe de 1.050.000€, en 
el marco del Plan de Vivienda 2013 -2016 (ARRU), que se 
prorrogó en 2016 y 2017 sin ejecutarse:  se espera que 
ahora en Julio/2018 se apruebe el nuevo plan vivienda 
de la Comunidad de  Madrid, Ministerio de Fomento 
y Ayuntamiento de Madrid por el mismo importe de 
1.050.000€. 

 En 2016 el Ayuntamiento aprobó una partida de 
2.700.000€ en tres años a razón de 900.000 euros anuales 
a través de los FRT (Fondos de Reequilibrio Territorial), 
para ayuda a la rehabilitación, dichos fondos al no aplicar-
se por parte del Ayuntamiento han ido desapareciendo  
año tras año.    A este respecto no se sabe cuándo se van 
a convocar nuevamente estas subvenciones esperamos 
que durante el 2018 pero de momento no hay fecha esti-
mada por parte del ayuntamiento.  

Ambas partidas son necesarias para la ejecución de las 
obras de rehabilitación del Barrio del Aeropuerto.   Los 
propietarios también tendrían que pagar una parte de la 
rehabilitación, que en el mejor de los casos sería el 5% del 
valor de la obra.

Por otra parte el  Ayuntamiento tenía prevista en 2017 una 
partida de 2.600.000€ para adquisición de terrenos para 
las zonas públicas definidas en  el Plan antes mencionado, 
sin embargo no se ha ejecutado y ¡¡ha desaparecido de 

los presupuestos de 2018¡¡.

Durante 2016, 2017 y 2018 siempre de acuerdo con los 
vecinos, se han definido los proyectos de rehabilitación 
de cada bloque y de tal forma que los 10 primeros de 
los  mencionados 35 han sido ya aprobados por el Ayun-
tamiento.  No obstante, su ejecución está pendiente de 
que se aprueben las partidas presupuestarias disponibles 
para llevar a cabo su ejecución. Previsiblemente antes de 
final del 2018, según las últimas previsiones no oficiales 
del ayuntamiento los 10 primeros serian durante el último 
semestre del 2018 y el resto hasta completar los 35 duran-
te el 2019 y 2020.  

Respecto al bloque que hay que reconstruir,  Garganchón 
335, debido a que las reparaciones son muy caras se va a 
declarar en ruina económica empezando un proceso de 
derribo de este inmueble, para lo cual se está negocian-
do con el Ayuntamiento las condiciones económicas y 
sociales que van a acompañar a  este proyecto , siendo la 
condición fundamental la reubicación de los vecinos nue-
vamente en el barrio.

  Un problema importante que es necesario corregir son 
las inundaciones cuando hay tormentas.  Esto debería 
corregirse antes de acometer la rehabilitación los bloques, 
ya que no tendría sentido gastar dinero para que una nue-
va tormenta inundase los bloques como siempre.  Este 
problema es debido al colector de agua que termina en 
la depuradora de Rejas.  Estas inundaciones  afectan en 
general a todo el Barrio debido a que el antiguo arroyo de 
Rejas pasa por el medio del barrio , llegando el agua hasta 
los 2,40 metros cuando se estanca en los edificios  finales 
del barrio  llegando el agua a los pisos,  anegando los apar-
camientos y produciendo  problemas importantes con los 
coches aparcados  cubriendo en muchas ocasiones a los 
vehículos estacionados, en el 2015 hubo 12 coches inser-
vibles, el 7 de julio del 2017 fecha de la última  inundación 
fueron otros 7 coches que quedaron inservibles además 
de casi 40 vecinos con problemas en sus casa  por la entra-
da del agua en los domicilios.  Cabe destacar también que 
este problema no es solamente del barrio del Aeropuerto 
sino que afecta, y de manera importante,  a los aparca-
mientos que están  en el camino del riachuelo de Rejas,  
así suelen tener grandes problemas los  aparcamientos 
subterráneos (C/ Velero 22, c/ Balandro 13-17 y C/ Balan-
dro 25-27) y plantas bajas (c/ Galeón, 7) en la Alameda 
de Osuna, como ocurrió en las tormentas de 2015 y 2017.  
La solución definitiva, es la construcción de otro colector, 
obra valorada por el canal de Isabel II encargada de su rea-
lización en unos 45 millones de Euros, actualmente no hay 
fecha de empiece de esta obra pero sí se prevé que sería 
ejecutada no más allá del 2021 mientras tanto se ha plan-
teado una solución provisional -llamada aliviadero, que 
consiste en dejar que el agua fluya por superficie hasta el 
río Jarama en caso de tormentas-.  Esta obra debería ha-
ber comenzado ya, pero desconocemos cuando se llevará 
a cabo.

J.L Cañabate.  Presidente A.VV. Barrio del Aeropuerto

REMODELACIÓN BARRIO AEROPUERTO 
Y ALIVIADERO
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Desde hace tiempo venimos denunciando desde nuestra 
Asociación y en las diferentes reuniones que hemos tenido 
en la Junta Municipal, la necesidad urgente de crear 
nuevas plazas de aparcamiento en el Barrio.

En los planes que han existido en 
el distrito desde las anteriores 
administraciones se nos 
había comunicado que estaba 
previsto hacer aparcamientos 
subterráneos en la calle Rioja y 
en la plaza del Navío.

Ve transcurriendo el tiempo y 
no vemos ninguna solución al 
problema,  por el contrario en 
lugar de facilitar las pocas plazas 
existentes de aparcamientos, 
están poniendo sanciones en 
lugares que a pesar de estar 
prohibidos no dificultaban la circulación para nada.  Así 
mismo han impedido aparcar en el solar de la Vía Verde 
frente a los números 1 a 5 de la Calle Rioja que se usaba 
como  aparcamiento y que podrían dejar de nuevo 

para ser usado temporalmente para aparcar hasta que 
construyan los subterráneos, ya que ahora no tiene 
ninguna utilidad.

Recientemente a través de la Junta hemos recibido unos 
impresos para llevar a cabo 
una encuesta donde se nos 
solicita la opinión sobre los 
aparcamientos subterráneos.

Esperamos que con las 
dificultades actuales y la 
recogida de datos de esta 
encuesta, se acometan las 
obras lo antes posible de los 
nuevos aparcamientos.

En la anterior Junta Municipal 
nos dijeron que había quedado 
desierto la adjudicación de 

las obras  por falta de rentabilidad para las empresas 
constructoras, en estos momentos creemos más que 
necesarios dichos aparcamientos, siempre y cuando las 
condiciones de venta o alquiler sean justas.

DIFICULTADES DE APARCAMIENTO 
EN EL BARRIO

Aunque parezca mentira, caminar por 
muchas de las aceras de nuestro barrio 
supone un riesgo. A las 
baldosas deterioradas 
o levantadas por el uso,  
se les  une también la 
aparición de la trampa 
de los alcorques. Si  de 
día son peligrosos pero 
se pueden ver, de noche 
son una clara llamada al 
accidente, a dar trabajo a 
los traumatólogos.  Hemos 
sido testigos de más  de 
uno de ellos. 
Está bien que se talen los 
árboles secos o enfermos 
pero, como casi siempre, 
no se redondea la faena. 

¿Es  que no podía haber más coordinación 
entre  quienes abaten los troncos y los que 

cuidan de las aceras? 
Se observa un exceso 
de especialización 
en los trabajadores 
municipales que, si bien 
es necesaria en tareas 
de cierta complejidad 
técnica, no debiera serlo 
organizando equipos 
integrados de vialidad y 
jardinería. Hacemos una 
llamada para que la Junta 
Municipal se preocupe por 
arreglar nuestras aceras y 
tapar los alcorques.

  Benigno  Martín

LA TRAMPA DE LOS ALCORQUES
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Inglés a partir de 1 año
English forLife

matrículas abiertas
curso 2018-2019

Visita nuestro centro para más información sobre 
nuestro método natural, innovador y divertido para 

aprender inglés para peques a partir de 1 año.

 ¡Matrículas abiertas para nuestros
campamentos de verano 100% en inglés! 
¡Apúntate a nuestras Fun Weeks!

Kids&Us Barajas
C/ Playa de aro, 12 · 28042 Madrid
T. 648483307 / 913056646 · barajas@kidsandus.es
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PÁGINA WEB
Mantente informado.  Web y Facebook

En nuestra web mantenemos información 
actualizada sobre múltiples temas: 
.  nuestras actividades (viajes, visitas 
culturales, charlas-coloquios, reuniones, etc) 
. nuestra revista
. las actividades institucionales de la Junta 

Municipal de Barajas en las que participamos (Pleno Municipal, 
Consejo de Seguridad, Foro Local, Comisión Permanente del F.L., ....)
. información Municipal (el orden del día de los plenos de la JMB 
-donde podrás buscar los temas tratados en cada uno de ellos-, 
las actas de los plenos de la JMB, los presupuestos municipales 
referidos al Distrito, etc)
. información del distrito y en particular del 

barrio (los proyectos más importantes que 
se están llevando a cabo en el distrito, todos 
los centros de servicios públicos:  Colegios,  
Centros de Salud, deportivos, etc.).
Nuestra URL es www.alameda2000.com. 
Nuestra web es totalmente accesible desde 
PCs, tablets y móviles. 
También puedes entrar en nuestro facebook: 
facebook.com/a.vv.ao2000.  
¡Y si eres socio y nos das tu correo te enviaremos información 
puntual de muhcos eventos y actividades de los que tenemos 
conocimiento.
Este es el Menú de la web a través del que puedes acceder a la 
información indicada en párrafos anteriores.
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LAS RECETAS DE LA ABUELA

Carpaccio de vieiras y “foie gras”
Ingredientes:
   1 decilitro/s de 

aceite de oliva
   3 tiras de anchoa 

salada finamente 
picados

   50 gr beicon 
finamente picado

   50 gr calabacín con 
su piel finamente 
picado en daditos

   125 gr hígado de 
pato fresco

   Orégano
   Sal gorda
   50 gr tomate pelado y en daditos
   18 vieiras limpias con sus corales
   Unas gotas de vinagre de jerez

Elaboración de la receta 
Trinchar la carne de las 
vieiras en láminas lo más 
finas posible, al igual que el 
hígado de pato.

Poner el aceite en un cazo a 
fuego medio y saltear durante 
dos minutos el calabacín, el 
tomate y el beicon. 

Retirarlo del fuego y 
reservarlo al calor. Extender 
en seis platos las láminas 
de vieira y de “foie” 
entremezclándolas.
Espolvorear con sal gorda.

Aliñar con el aceite reservado, unas gotas 
de vinagre y espolvorear con anchoa 
picada.
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El nombre de esta calle es un recuerdo 
a  Joaquín  Soto  Hidalgo,  el  promotor 
inmobiliario que construyó 
una  parte  importante  de 
la  Alameda  de  Osuna. 
La  calle  rodea  a  la 
urbanización La Embajada 
que  se  llama  así  porque 
de 1956 a 1961 estuvo  ahí 
ubicada  la Embajada de 
la República Dominicana. 
Este edificio fue residencia 
con aires   palaciegos  de 
Soto  Hidalgo  quien    la 
construyó  en  los  terrenos 

que  había  adquirido  en  1948,    siete 
hectáreas, situadas en lo que hoy son las 

calles  Riaño, Soto Hidalgo y 
Avenida de la Hispanidad. 
La  compradora    de  la  
señorial  residencia,  en 
1954,  fue  María  Martínez 
Alba  de  Trujillo,  esposa 
del  dictador  Trujillo  que 
permaneció  en  el  poder 
en su país de 1930 a 1961.  

Finalmente,  fue adquirida 
en  el  año  1961  por  la 
inmobiliaria  COBASA  
que    llevó  a  cabo  la 

construcción  de  la  “Urbanización 
Embajada”,  al  igual  que  otras 
promociones  de  la  Alameda  de 
Osuna.

EL NOMBRE DE NUESTRAS CALLES:
Calle de Soto Hidalgo
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PASATIEMPOS
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TODAS NUESTRAS CARNES
SON NACIONALES

CON DENOMINACIÓN DE ORIGEN
DE DIFERENTES REGIONES ESPAÑOLAS

Avileña (Avila)

Retinta (Cádiz)

Palurda (León)

Frisona (Sevilla)

Charra (Salamanca)

Pardo Castrado Gallego

Rubia Gallega (Pontevedra)

Calle Galeón, 27 (Hotel Diana) / Tel. 91 747 4567
www. restauranteraza7.com

Por 
Juan Valdés

MAESTRO  PARRILLERO

La alimentación, 
la maduración y el 

sistema de elaboración 
son los tres conceptos 

fundamentales 
en nuestra. . . .

FILOSOFÍA 
DE TRABAJO

PARKING  GRATUITO
HOTEL DIANA



GRANDES ESPECIALISTAS EN:
IMPLANTES Y ORTODONCIA

*INVISALING
Implantes calidad alemana Camlog

ODONTOPEDIATRIA

ÚLTIMA TECNOLOGÍA EN:
RADIOGRAFÍA PANORÁMICA Y TAC DENTAL

28 
años
en Barajas

Av. de Logroño, 122

91 329 37 08

CITA PREVIA
de 10 h a 21 h

ABIERTO EN AGOSTO

Registro Sanitario Comunidad de Madrid: CS 1826




